



## 本来の授業をめざして

校長 清水 誠

臨時休業がようやく開け、今年度の学校生活の再スタートが決まりました。しばらくは分散登校での学習になり、本来の学校生活とはほど遠い指導が続きます。一刻も早いもとの生活を願いながら、感染症拡大予防に十分配慮しつつ日々の指導に尽力してまいります。

医療関係者の方々には、感謝の念に堪えません。日々、筆舌に尽くし難い緊迫した状況下で、多くの命に立ち向かわれている様子が伝わってきます。休業延長が決まった直後、「医療関係者が努力する中、同じ『先生』と呼ばれる我々もできる限りのことをしよう。」と教職員に呼びかけました。給食主事は、カウンタークロスを利用したマスク作りに励みました。また、教員は学校独自の動画配信システムをすぐに確立し、子ども達とつながりがもてるようにと更新を続けました。

ところで、私が大学4年生の頃、家庭教師のアルバイトを数か月間行ったことがあります。小学校4年生の子に、理科と算数のテキストを使い、有名塾に入るための勉強を教える家庭教師でした。理科のテキストに、「夕方、西の空に見える月はどんな形か。」という問題がありました。地球と月と太陽との位置関係を図で示してあげますが、4年生の子どもに理解できるはずがありません。結局、「夕方西の空に見えるのは三日月、南の空だったら半月、東の空は満月」と覚えさせるしか手立てはありませんでした。理科の学習では、実験をしたり観察をしたりして、自分の目で見て確かめることが本当の知識につながります。算数も同様でした。計算の原理をていねいに考えさせている余裕もなく、とにかく解き方をパターン化して教え込む日々が続きました。夜の9時を過ぎ、やっと分厚いテキストを閉じてその子の家を後にすると、いつも虚しさが込み上げてきました。「自分は教員になったら、絶対にこんな教え方はするものか。」と心に誓いながら、下宿先へと向かったのです。

先日まで各学年が配信していた動画も、同じような気持ちで作られています。電子黒板やパワーポイントを使い、解りやすく算数の問題の解き方を伝える動画が多く配信されていました。しかしその動画は、見た子ども達が理解したものとして、一方的に次の動画に続きます。本来の授業ならば、目の前の子どもの表情や一人一人のノートを見て回りながら、教員がしっかりつまづきを指導していたはずで、また、クラス内の子ども同士の意見交換や発言があつてこそ、「わかる授業」が生まれるのです。まだ今後も制約がありそうですが、本来の授業をめざしていきます。

先の話の家庭教師で教えていた子は、開業医のお嬢さんでした。あれから30数年が経ち、きっと今頃は立派な医師となり、この大変な状況下で多くの人命と向き合っているはずです。

日	曜	6月の主な行事予定
1	月	全校朝会(放送) 元気アップチャレンジ月間始 分散登校(午前中 A 班→午後 B 班,3 時間授業)
2	火	心のケア面談週間(~12日)
3	水	安全指導
8	月	全校朝会(放送) 分散登校(午前中 B 班→午後 A 班,3 時間授業)
15	月	全校朝会(放送) 午前授業週間 学校説明会・保護者会(1・2 年生)
16	火	モジュール学習始 学校説明会・保護者会(3・4 年生)
17	水	学校説明会・保護者会(5・6 年生)
19	金	定期健康診断始 計測(6)
22	月	通常授業始 離任式朝会 計測(5) 読書旬間始(~7月3日)
23	火	計測(4)
24	水	1年生を迎える会(朝会時) 計測(3) 避難訓練
25	木	計測(2)
26	金	計測(1) 委員会
29	月	全校朝会
30	火	元気アップチャレンジ月間終

スクールカウンセラー勤務日・・・

1日(月)、8日(月)、18日(木)、29日(月)

ふれあい相談員勤務日・・・毎週火曜日・金曜日

## 6月の生活指導目標

### 「規則正しい生活をしよう」

生活指導部

休校が続いていたため、今月から本格的に毎日の学校生活が始まります。

1 登校時刻を守る。(8:15まで)

2 あいさつを進んでする。

(いつでも、どこでも、誰にでも)

3 チャイムの合図で行動する。

4 学習の準備をしっかりする。

体が学校のリズムに慣れるまで、時間がかかるかもしれません。夜は早めに寝るようにし、十分な睡眠と栄養で毎日を過ごせるようにしたいものです。ご協力をよろしくお願いいたします。



## 読書旬間について

学校図書館部

6月22日(月)～7月3日(金)は、読書旬間です。

今年度は、感染症予防のため、例年行っていたボランティアの方による読み聞かせは行いませんが、担任が読み聞かせをしたり、朝読書を行ったりしていきます。この読書旬間中にたくさんの本と出会い、楽しく読書ができるようにしていきます。

今年度から、個人のバーコードを読み取っての貸し出しが始まりました。子供たちは、バーコードの入ったファイルを1人1冊持ち、6年間そのファイルを使っていきます。家庭での読書記録のためにファイルを持ち帰ることもあります。貸し出しが簡単にできるようになったので、これを機に図書室の本をたくさん借りてほしいです。

## 個人情報についてのお知らせとお願い

学校ホームページを毎日更新しています。学校の様子を知らずには、ぜひご覧ください。写真掲載では、個人が特定されないように配慮いたします。もし不都合がある場合は、担任までお知らせください。

児童名簿はPTA、ねりっこクラブでも使用させていただきます。ご了承ください。

## お知らせ

☆ 家庭学習へのお願い

長期にわたる休業が続き、年間指導時数に余裕がない状況です。学習内容を確実に身につけさせるために、学年の実態に応じた家庭学習(宿題)を出していきます。各ご家庭で、課題に取り組む時間を決め、確実に取り組めるようにご協力ください。

☆ 教育活動上の対策について

しばらくの間は、可能な限り身体的距離を確保し、感染リスクの高まる活動を避けて授業をします。そのため、単元を大幅に入れ替えて指導を行うことがあります。

☆ 土曜授業について

7月から2月まで(8月を除く)、月2回の土曜授業日を設けます。午前4時間授業で、学校公開はありません。7月は、11日(土)と18日(土)を予定しています。